

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Partido II.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.726

Sábado 25 de Junio de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

## Fuerte quebranto del enemigo en los frentes de Teruel y de Levante

### Ocupación de importantes posiciones

#### PARTE OFICIAL DE GUERRA

:-:

#### DIA 24 DE JUNIO DE 1938

En el frente de Teruel se han adelantado nuestras líneas, ocupando posiciones de gran importancia en la región próxima al macizo de La Muela, ocupado ayer. El enemigo ha contraatacado varias veces, sufriendo muy duro quebranto al ser rechazados todos sus intentos.

Otras fuerzas, después de un combate que ha durado todo el día, han logrado causar una gran derrota a los rojos, pues se ha conseguido alcanzar y ocupar el Castillo de Onda, posición principal de resistencia en este punto, y causándole enorme cantidad de bajas.

En el sector de Peñarroya, los rojos, siguiendo su costumbre, contraatacaron hoy algunas de nuestras posiciones recientemente conquistadas, siendo brillantemente rechazados y sufriendo gran número de bajas, que se calculan en unas 400.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—El día 22 fué bombardeado con éxito el puerto de Tarragona.

Se sabe que un barco hundido en el puerto de Valencia el mismo día 22 llevaba carga de municiones y cañones.

Salamanca, 24 de Junio de 1938. Segundo Año Triunfal.

### INFORMACION GENERAL DEL EXTRANJERO

## El ministro italiano de Cultura Popular y el embajador alemán en Roma ponen de relieve la posición histórica del eje Roma-Berlin

Milán.—En la ceremonia de clausura del año cultural de la Asociación italogermánica, el presidente de la Asociación, ministro Alfieri, ha hecho algunas consideraciones sobre la política del eje Roma-Berlin.

«La solidaridad italogermánica—ha dicho el ministro italiano de Cultura—tuvo su primera manifestación activa en su franca posición contra el ataque que el bolchevismo había asestado a la espalda de Europa, probando de crear en España la base de su más vasta acción de disgregación moral y social del Occidente.

La visita del Duce a Alemania y la del Führer a Italia avaloran esta amistad, consagraron esta inteligencia de la manera más solemne y encontraron la más feliz expresión en los brindis del Palacio Venecia. Por lo demás, se comprende perfectamente esta solidaridad de los dos pueblos en la defensa de la civilización, porque esta civilización es obra común, como resultado de la fusión de elementos latinos y germánicos.

La colaboración cultural italoalemana data de diez siglos y se extiende a todos los campos con recíprocas influencias. Ya a partir de la Edad Media peregrinos alemanes sienten la fascinación espiritual de Roma, a la cual, desde lo alto de la colina de Monte Mario, dirigen, en un impulso



EL LXXX ANIVERSARIO DE GUSTAVO V.—Comida de gala en el palacio de Estocolmo. Al fondo, a la izquierda, el Rey Gustavo V, la princesa real Marta, de Noruega; el Rey Christian X, de Dinamarca; la princesa Ingeborg, de Suecia y el príncipe Valdemar, de Dinamarca. En primer plano, el príncipe real Gustavo Adolfo, de Suecia y la princesa real Ingrid, de Dinamarca.

de emoción religiosa, la invocación: «O Roma, nobilis orbis et domina». En la corte de Federico II la poesía italiana entona sus primeros acentos; y esta corte se convierte en el centro intelectual de toda Europa. Del encuentro de Santo Tomás de Aquino con Alberto Magno nace el gran edificio de la Escolástica. En la especulación italiana de los siglos XVI y XVII tienen origen los fundadores del moderno idealismo germánico. Pero es sobre todo en la concepción universal del espíritu que culmina en Dante y en Goethe donde los dos pueblos muestran los aspectos similares y complementarios de su genio. Esta solidaridad ideal y de cultura encontraba una manifestación imponente en aquella historia paralela de los dos pueblos, a la cual se refería el Duce

en el memorable discurso pronunciado en la Cámara al día siguiente de la unión de Austria con Alemania. Desde el Tratado de Viena, en 1859, efectivamente, los dos grandes pueblos europeos—el italiano y el alemán—luchan por la unidad y la independencia de su Patria. Refiriéndose a estos antecedentes, se pueden con razón dividir las responsabilidades de Alemania y de Austria en sus relaciones con Italia. La hegemonía austriaca en Europa, tal como había sido fundada en 1815, se basaba efectivamente en dos columnas: la hegemonía en Italia y la hegemonía en Alemania, pero en el año 1859 sobreviene el derrumbamiento de la hegemonía en Italia y este derrumbamiento sacude también profundamente la columna de la hegemonía en Alemania.

El ministro Alfieri ilustra luego la clarividente política de Bismarck, que descubrió inmediatamente el nexo entre el «Risorgimento» italiano y el alemán, precedido en esto por el conde de Cavour, que ya desde 1858 había presagiado la alianza de Italia con Prusia en nombre de la común idea nacional. La profecía debía cumplirse en 1866. Este paralelismo de las dos historias fué adivinado por los dos pueblos, y particularmente por el pueblo italiano que, en su profundo instinto de la realidad alemana y de la verdad moral, quiso siempre distinguir la monarquía de los Habsburgo y de las poblaciones sometidas y oprimidas.

El ministro concluyó su discurso afirmando que la Asociación de Culto

(Continúa en la página 2.)

### LA JORNADA MILITAR DE AYER

## Las operaciones realizadas en los frentes de Teruel y de Levante

Frente de Levante, 24.—Los rojos han acusado el golpe recibido ayer. No se resignan a perder el macizo de La Muela, indispensable para la defensa de Sarrión.

Desde el sector al Sur de La Muela, después de una preparación artillera, los rojos se lanzaron sobre nuestra línea con intención de asaltarla. Avanzaban a pequeños saltos, protegidos por la artillería hacia la loma del macizo aludido. Cuando consiguieron llegar cerca de éste, las ametralladoras y las bombas de mano de los soldados de Castilla diezmaron a las masas asaltantes. Esta labor de desgaste fué completada por la artillería nacional cuyos proyectiles estallaban al paso de los atacantes. Una y otra vez, y otra más, intentaron el asalto con el mismo adverso resultado. En uno de estos momentos, nuestras tropas realizaron un movimiento envolvente y coparon a doscientos milicianos que se habían adelantado al grueso de las fuerzas.

Fracasados los ataques, las fuerzas nacionales efectuaron una operación de avance que dió por resultado la ocupación de varias alturas a vanguardia de las conquistadas ayer, desde las que se completa el dominio de Sarrión, en cuya defensa tanto empeño ponen los bolcheviques. Toda la importancia que los rojos dan a estas vías de comunicaciones, se refleja en los esfuerzos que aquí realizan.

El triángulo Puebla de Valverde-Sarrión-Mora de Rubielos, con sus atrincheramientos queda desde ahora como una prueba elocuente de la alta capacidad técnica militar de nuestro mando, y como testimonio de la bravura de las tropas que ejecutan sus planes.

No está, todavía, superada la zona montañosa. Se puede decir que el sistema orográfico no termina hasta el mar. Sarrión está casi a mil metros sobre el nivel del Mediterráneo, pero nos encontramos en posición favorable. A cuatro kilómetros al Norte de Sarrión discurre el Mijares, cuyo nacimiento y desembocadura está en nuestro poder.

Nuestra aviación ha cooperado al desarrollo de la operación con la artillería, bombardeando las cotas al Oeste de La Muela de Sarrión, última posición que les queda a los rojos para intentar mantener en su poder la población.

Se ha progresado venciendo la resistencia enemiga. Para mantenerse en

las posiciones que ocupan, los marxistas no sólo están bien provistos de material, sino que los efectivos han sido reforzados con los milicianos procedentes de reclutamientos forzosos. Casi todos ellos carecen de instrucción militar.

La dureza del combate en el sector de Sarrión ha sido tremenda. Por la carretera ha seguido el avance. Durante uno de los ataques del enemigo, éste fué contraatacado tan duramente que emprendió la huida precipitada, perseguido, como antes hemos dicho, por nuestras tropas. Un comandante rojo, que fué alcanzado, creyó al principio que estaba entre sus fuerzas, pero pronto fué advertido de su error. También fué capturado un teniente de Estado Mayor, que ha resultado ser el antiguo dibujante «Ledesma».

La jornada se ha caracterizado con una resistencia desesperada del enemigo que ha servido para que nuestras tropas le quebrantasen en sumo grado.

### EN EL SECTOR DE LA COSTA

Llegan noticias de Levante de que la jornada ha sido tranquila en los sectores de Burriana y Villarreal, pero se operó en labor de rectificación de nuestra línea a vanguardia. La lucha tuvo dureza en Onda, donde atacó el enemigo. Al Este del pueblo se encuentra, sobre una altura, un castillo de gran importancia militar en antiguos tiempos. Sus muros están flanqueados por más de doscientas torres. Los carlistas, en sus ataques a Onda, hace ahora un siglo, destruyeron esa fortaleza que luego fué reconstruida, y ahora la han utilizado los rojos como base de la defensa del sector. En vista de ello, nuestro mando dispuso su conquista. Aprovechando el desgaste de las fuerzas enemigas en sus ataques a nuestra línea, ordenó una maniobra envolvente seguida del asalto al castillo, que fué ocupado por nuestras tropas. Ya ondea en él la bandera nacional. Desde el castillo se domina una gran extensión de terreno, y es baluarte magnífico para defender la población de Onda recientemente conquistada.

De la dureza de la lucha, dará idea el hecho de que una División roja ha quedado deshecha, y hoy mismo, según las referencias que llegan hasta nosotros, ha sido relevada para rehacerse en la retaguardia.



He aquí a Max Schmeling en uno de sus últimos entrenamientos en Nueva York para enfrentarse a Joe Louis, el cual ha derrotado al alemán en forma sensacional, creyéndose que el negro ha obtenido la victoria irregularmente. Este punto está siendo aclarado por autoridades boxísticas.

## Las derrotas laboristas en la Cámara de los Comunes

Londres, 24.—El fracaso de los laboristas en su labor de oposición a la política realista del Gobierno Chamberlain, es comentada satisfactoriamente en los círculos diplomáticos. A este respecto se pone de relieve que la moción laborista contra la política extranjera del Gobierno británico fué rechazada en la penúltima sesión por 278 votos contra 148, y en la de ayer, se rechazó otra moción análoga por 275 votos contra 141.

Estos resultados representan una demostración de la creciente adhesión de la mayoría parlamentaria a la política pacifista del Gobierno.

### EN EL FRENTE DEL SUR

## Otro desastre rojo y otra demostración de la inhumanidad de los dirigentes

Frente del Sur, 24.—En el sector de Peñarroya los rojos han contraatacado y han sufrido una fenomenal paliza. Se necesita ser un «dechado» de necedad para lanzar hoy los efectivos sobre las formidables posiciones que les arrebatamos hace unos días. Necesariamente debían suponer que no los cogieran distraídos. Dos batallones fueron lanzados sobre nuestra línea después de una intensa preparación artillera, pero se estrellaron literariamente. Nuestras tropas rechazaron con poco esfuerzo la embestida, y todavía tuvieron ánimos para perseguir un buen rato al enemigo.

Puede decirse que casi nos dieron más trabajo para recoger los muertos y heridos abandonados por los marxistas que para rechazar su embestida. Sobre la llanura por la que llegaron los rojos aparecen los rastros del desastre. Van contando, avanzada la tarde, más de cuatrocientos milicianos entre heridos y muertos. A esta cifra hay que añadir un buen número de prisioneros y otro tanto menor de evadidos.

Será difícil encontrar a lo largo de la historia de todas las guerras un caso de crueldad e inhumanidad comparable al de los protagonistas de los dirigentes rojos, los cuales no conceden la mejor importancia a la vida de los hombres que tienen la desdicha de hallarse bajo su mando. Si a lo largo de esta campaña no hubiese dado el mando rojo muestras de esa terrible criminalidad, lo ocurrido hoy bastaría para acreditarle de matarife consciente de los hombres sobre los cuales ejerce su tiranía.

## En 2.200.000 libras se cifran los gastos para la retirada de voluntarios

La reunión celebrada ayer por el Subcomité

Londres, 24.—En el Foreign Office se ha reunido esta tarde el Subcomité de no intervención para estudiar parte del plan británico sobre instalación de observadores en determinados puertos españoles.

Varios delegados no habían reci-



Lange Koch, renombrado explorador danés, que va a realizar una expedición aérea por las regiones cercanas del Norte de la Groenlandia.

### El Consejo de ministros de ayer

## Política económica y exterior

Madrid, 24.—Esta tarde, poco antes de las once, ha quedado reunido, bajo la presidencia del Caudillo, el Consejo de ministros.

En la entrada, ninguno de los ministros hizo ninguna manifestación a los asistentes. Los ministros se reunieron antes de las once de la noche y concluyó el Consejo de ministros. El ministro del Interior, Sr. Serrano Súñer, facilitó la siguiente referencia verbal:

Al empezar el Consejo ha tenido lugar un amplio cambio de impresiones sobre política económica. Su Excedencia el Jefe del Estado y el ministro de Asuntos Exteriores hicieron una referencia a la situación internacional exterior.

Aprobaron las siguientes disposiciones de la Vicepresidencia, delimitando las funciones de los delegados provinciales de los Ministerios, en relación con la autoridad de los gobernadores.

De Defensa Nacional, Ley concediendo pensión extraordinaria a la viuda del general Cabanellas, presidente que fué de la Junta Nacional.

Del Interior, Decreto reorganizando provisionalmente la Comisión de Sanidad Local.

De Agricultura, Ley sobre tratamiento sanitario obligado de ganado. Decreto autorizando al ministro de Cultura para autorizar los gastos de transporte de trigo del Estado y conservación a partir de primero de 1936.

Obras públicas, autorizando a la Junta de Obras del Puerto de Palma para una operación de crédito. Decreto sobre modificación de tasas de Tasas de las Compañías de ferrocarriles.

### DECRETOS DE MAGISTRADOS INTERINOS

Se decretó nombrando magistrados de la Audiencia Territorial de Pamplona, a don Luis Felipe Viqueo y Pérez del Villar; de la Audiencia de don José Vázquez Gómez; de la Audiencia de don José Eguiar y de don Nicolás Fernández Paz.

## Cierre de la frontera francesa

Madrid, 24.—Reafirman la satisfacción que desde hace días se nota en los círculos oficiales a causa de las noticias que el Gobierno francés ha ordenado severa para impedir el paso de material de guerra por la frontera. Este hecho que esta actitud del Gobierno francés tendrá gran repercusión, especialmente en lo relativo a la reanudación de las relaciones diplomáticas entre España e Italia.

Probablemente la semana próxima, la Comisión de París, se reanudarán las negociaciones franco-italianas con la participación del Gobierno de Londres.

En no contribuye a AUXILIO MILITAR por medio de la FICHA. El o lo realiza en cantidad inferior a sus posibilidades, labora contra la Patria y no merece el dictado de español.



# El Cuerpo de Ejército de Castilla continúa hoy la lucha ventajosamente

## El enemigo resiste tozudamente en sus vías de comunicación. La aviación ha actuado eficazmente durante la mañana

Zaragoza, 25 (3,30 tarde).—Los rojos se resisten tozudamente a perder terreno, pero lo siguen perdiendo hoy como lo perdieron en días anteriores, aunque parezca a nuestra retaguardia que los avances son escasos.

Hoy nuestras tropas han tenido que rechazar, ya en las primeras horas de la mañana, algunos contraataques de los marxistas por el sector de Sarrión.

Aun cuando los rojos han puesto todo su coraje en esta ofensiva de unas horas, ha sido en vano, porque nuestros soldados han actuado en forma tal, que no sería aventurado afirmar que no les ha quedado ganas de repetir el intento.

Los rojos ven perdidas sus vías de comunicación de la que es principal carretera de Teruel a Sagunto, y aun ahora (nosotros lo podemos apreciar con la ayuda de los prismáticos) siguen atrincherándose.

Existe un triángulo constituido por Mora de Rubielos-Sarrión-Puebla de Valverde, perfectamente fortificado hasta más allá de Albetonsa. Nuestras tropas (las brigadas de Castilla) han dominado dos de estos tres vértices del triángulo. Queda, pues, el tercero, que pronto se dominará, a pesar de las enormes dificultades del terreno.

Por nuestra parte, hasta mediadía ha habido mucha actividad. En algunos subsectores se han llevado a cabo algunas rectificaciones de líneas, siempre a vanguardia.

A la hora de transmitir estas impresiones ignoro si esta actividad continuará durante la tarde, ya que las horas de sol son muchas todavía y el enemigo está quebrantado, por lo que es posible se saque partido de ello.

La aviación nacional ha actuado bien, como siempre, durante la mañana, bombardeando concentraciones rojas, y lo ha podido hacer a escasa altura, ametrallando con facilidad al enemigo.

Y ahora a esperar la noche, en que habrá posiblemente, noticias de nuevos triunfos.—D. R. V.

**INTERESANTES PORMENORES DE LA JORNADA DE AYER**

Nuestra aviación y nuestra artillería, y los tanques y los cañones rojos

Frente de Levante, 24 (Crónica de Mariano Villena, enviado especial de la Agencia Faro).—Es conocida la táctica del mando enemigo, con la que, dicho sea de paso, no consigue sino sangrantes descalabros. Posición perdida, posición atacada. Obligados a retroceder, muchas veces en vergonzosa huida, intentan recobrar el terreno perdido. En esto consiste la repetida y fracasada táctica marxista. Así un día y otro, a pesar de los descalabros que cosecha. Ayer, en la Tejería, se precipitaron alocadamente sobre nuestras posiciones conquistadas en la jornada anterior. Tan dura fué la presión de nuestros soldados, que el enemigo dejó 300 muertos. Hoy, siguiendo la táctica del contraataque, nos ha querido disputar la posición del macizo La Muela, que ayer les quitamos. Esta se ha desarrollado con caracteres de violencia inusitada. Y esto evidencia la trascendental importancia que el tal cabeza tiene para el próximo futuro. Por esto, desde las primeras horas del día, nos quiso atomizar con intensos bombardeos artilleros, que fueron adecuadamente contestados por nuestras baterías, que pronto hicieron callar a algunas de las enemigas, notándose particularmente el silencio de las que tenía emplazadas al Sur de la altura de la ermita de San Cristóbal. Las que con mayor insistencia, pero también con mayor desacierto en el tiro hostilizaron nuestras posiciones, eran las que desde el cerro Pedroso y en la Rambla de la Teja disparaban bajo el disimulo de la hojarasca.

Señalo aparte estas baterías y de manera especial, porque con ellas nuestra aviación ha realizado una de las maravillosas operaciones a que nos tiene acostumbrados. Sus tiros estaban ya próximos a nuestras líneas cuando en los cielos aparecieron las escuadrillas nacionales de bombardeo. Descubrieron los emplazamientos enemigos con unas cuantas docenas de bombas. Yo no sé lo que ocurriría a retaguardia de las líneas enemigas. Lo que sí puedo certificar es que las baterías rojas no han vuelto a escucharse ni a molestarnos en todo el día. Otro de los elementos empleados con gran abundancia ha sido los carros de asalto. Una nueva modalidad les han asignado a estos artefactos en la lucha de hoy. Ahora no sólo han de servir de protección de las fuerzas atacantes, sino que se emplean también como arma pesada, alineados en gran número, disparando sus cañonazos desde muy cerca sobre nuestras líneas. Hoy podemos decir que más de dos secciones de estos tanques se han aproximado a nuestras líneas, pero sin resultado positivo alguno. No sólo nuestros antitanques, sino también las baterías de tiro rápido, han enfilado prodigiosamente sobre el pesado armazón de los carros, obligándoles a abandonar la pista donde actuaban, pues gracias a su camuflaje habían logrado alcanzar las proximidades de nuestras posiciones.

Algunos de ellos han salido seriamente averiados. Puedo asegurar que una docena de estos carros ha quedado al borde de los caminos o precipitados en las hondonadas en que se protegen.

Ha continuado la progresión de nuestras fuerzas en todos los frentes activos de nuestro Ejército.

El enemigo sabe lo que se juega—lo hemos dicho repetidas veces—perdiendo Sarrión, no por dejar de dominar en un sector de relativa importancia, sino porque deja abierta la puerta del Reino al perder los nudos de comunicaciones que suponen las estaciones de Mora de Rubielos. Desesperadamente, pues, ve que se le escapa de las manos el terreno en que por sus accidentes mejor puede defenderse, ha acumulado en su defensa todos los medios de que dispone. Por eso queda demostrado que el sistema de fortificaciones ideadas con todo lujo de detalles no ha dado el resultado apetecido. La pérdida del macizo La Muela era el comienzo del final y tenía que defenderle echando el resto con cuantos elementos posee. Con este propósito ha contraatacado hoy todas las posiciones que ayer le fueron arrebatadas, empleando carros de combate, cañoneando sin cesar todas las alturas, pero de poco le ha servido este esfuerzo, pues ha dejado centenares de cadáveres en nuestro poder y lo que es peor para ellos, ha perdido todas las cotas que dominan la zona Oeste de la carretera de Sagunto.

Con esta nueva posición la tenaza de que ayer hablaba se está cerrando y entre sus férreos brazos el cinturón de Sarrión pronto saltará hecho pedazos.

En el frente de Castellón ha continuado igualmente el avance, progresando sensiblemente nuestras unidades y de manera especial la división de enlace, que ha conseguido alcanzar posiciones ventajosísimas a varios kilómetros al Sur de Onda.

En resumen; el glorioso Cuerpo de Ejército de Castilla está desbordando heroicamente la zona abrupta de Teruel.

Todo el campo atrincherado que alrededor del pueblo de Sarrión tenían tan cuidadosamente construido los dirigentes rojos, ha quedado destrozado.

## En los círculos políticos de Londres no creen ya en la posibilidad de un armisticio

El aspecto financiero del plan de retirada de voluntarios

París, 25.—«Le Petit Journal», de hoy dice, refiriéndose a la sesión celebrada anoche por el Subcomité de no intervención, que en ella se puso de manifiesto que la parte financiera del plan representa un asunto muy delicado de resolver, y ello motivó el que no se llegase a un acuerdo.

Añade que en los círculos políticos se advierte que tócanse las mismas dificultades registradas desde que se creó el Comité de no intervención.

Dice también que en los círculos políticos de Londres no se cree posible un armisticio en la guerra de España.

Se espera que las dificultades que aparecen en lo relativo a la cuestión financiera del plan de la retirada de voluntarios, podrán ser resueltas, probablemente en breve. Después será sometida la totalidad del plan inglés al Comité pleno de la no intervención, y una vez aprobado éste se enviará a los Gobiernos de Burgos y de Barcelona para que expresen su opinión acerca del mismo.

El cierre de la frontera

París.—El diario «Le Jour» se ocupa del cierre de la frontera de los Pirineos, diciendo que evitará graves complicaciones y el peligro de infiltraciones de milicianos en masa.—FARO.

## Se considera como muy próxima la reanudación de las negociaciones francoitalianas

Las decisiones del Subcomité de no intervención facilitarían el éxito de tales negociaciones. Alemania e Italia respetarán la integridad de Suiza.

**FRANCIA**

Las negociaciones francoitalianas

París, 2.—En los círculos del Quai D'Orsay se admite como muy próxima la reapertura de negociaciones con Roma sobre la base de reconocimiento del Imperio italiano y del envío de un embajador extraordinario a Roma.

Las decisiones del Subcomité de no intervención se cree que facilitarán grandemente el éxito de estas negociaciones, toda vez que el problema español entra en un fase de resolución, al menos en la evitación de una conflagración tal como se temía.

Quieren aprovechar la estancia de los Soberanos ingleses para manifestarse a favor de los rojos españoles

París, 24.—Los dirigentes del nuevo partido bolchevicense de obreros y campesinos, creado últimamente por Piver, después de la ruidosa escisión del partido socialista del Sena, ha enviado a todos los secretarios de sección del partido de la región parisina una carta invitando a todos los adheridos a manifestarse a favor de la España roja durante la estancia de los Soberanos británicos en París.

La carta dice textualmente: «que es necesario hacer saber a estos Soberanos británicos, por todos nuestros medios, los sentimientos de los trabajadores franceses hacia la España roja».

Los obreros de París son invitados a lucir la bandera roja y a recoger fondos a favor de los marxistas, españoles.

Los manejos del jefe de la Internacional de los Sindicatos rojos

París, 2.—«Gringoire» denuncia los manejos que viene realizando en Francia Nicolás Scherwik, jefe del Profratern, es decir, de la Internacional de los Sindicatos rojos, el cual, habiendo obtenido la inmunidad diplomática gracias a las presiones de la Embajada soviética, ha podido desplegar tranquilamente su actividad en diversas ciudades francesas, especialmente en París, Lille, Lyon, Toulouse y Marsella, donde continuamente organiza huelgas y otras manifestaciones subversivas. Posee 6 millones de francos, va escoltado por una guardia personal y trabaja en perfecta solidaridad con el jefe de la Confederación General del Trabajo, Jouhaux.

**ALEMANIA E ITALIA RESPETARÁN LA INTEGRIDAD DE SUIZA**

Las notas alemana e italiana

Berlin.—Italia y Alemania han anunciado a Suiza que estaban decididas a respetar su neutralidad. Se comunica oficialmente que von Ribbentrop entregó al ministro suizo Froelicher la contestación alemana a la nota suiza, anunciando que se desprendía de la obligación de asegurar las sanciones, estando decidida a mantener la neutralidad tradicional. La nota alemana advierte que las sanciones ponían en peligro la neutralidad suiza y expresa la satisfacción de Alemania ante la decisión que libera a Suiza de tal obligación. «El Gobierno alemán—dice la nota—acoge con entusiasmo este éxito porque considera que el mantenimiento de la neutralidad suiza es un factor importante para el reforzamiento de la paz en Europa. El Gobierno suizo puede estar seguro de la determinación tomada por Alemania para mantener su neutralidad, respaldada por una decisión semejante del Gobierno del Reich de respetar y reconocer su neutralidad».

El conde Ciano ha entregado a Ruedger, ministro de Suiza en Roma, una nota análoga a la alemana.

Satisfacción en los medios oficiales de Suiza

Berna, 24.—Las notas enviadas por los Gobiernos de Roma y Berlín al Gobierno federal sobre el acuerdo de neutralidad suiza proclamada en Ginebra, han sido recogidas con gran satisfacción por los medios oficiales y por el pueblo.

Por esto el presidente del Gobier-

## Los valores robados en Bilbao

El informe de M. Gide, abogado de la España Nacional, fué brillantísimo

La Rochelle.—Continuó la vista sobre los valores robados en Bilbao a los Bancos y Cajas de Ahorro de la España Nacional.

M. Masse terminó rápidamente su informe y a continuación fué concedida la palabra a M. Paul Boncour, que se limitó a reproducir los argumentos del otro abogado del Comité de Barcelona.

La vista fué suspendida hasta el día 28, en que será reanudada.

Lo más destacado en estas primeras sesiones ha sido la intervención de M. Gide, abogado de los Bancos despojados.

En un brillante y documentado informe, M. Gide se opuso energicamente a que se discutiera el fondo del pleito mientras no cese la resistencia de la parte contraria a aportar documentos esenciales para que los jueces puedan fallar con completo conocimiento de causa, aparte de otras anomalías que se advierten en la tramitación.

A esta petición de aplazamiento se opuso la representación del «gobierno» de Barcelona, porque sabe que tiene sus días contados, informando por espacio de cuatro horas su abogado M. Masse y M. Paul Boncour, el conocido ex ministro francés.

Llamó la atención el hecho de que el abogado de los de Euzkadí se adhiriera en la primera sesión a la petición de aplazamiento por entender que, en efecto, el pleito no estaba en condiciones documentales para ser fallado.

«Es una de tantas desavenencias pasajeras como les ocurren con sus aliados del «soviético» de Barcelona, o volverán de su acuerdo y, dóciles como siempre, seguirán al dictado de Prieto y Negrín? Es lo que veremos los días 28 y 29, en que terminarán los informes de los abogados, limitados por parte de los Bancos y Cajas de Ahorro a discutir el aplazamiento, pero no la cuestión de fondo».

El pleito es seguido con gran expectativa por la gente de toga y no puede creerse que cuando el «gobierno» de Barcelona está en sus postrimerías, se atreva un Tribunal francés a cometer una verdadera denegación de justicia en perjuicio de los legítimos propietarios de los valores. Menos puede esperarse esto del Tribunal de La Rochelle, que hasta ahora ha dado muestras de sensatez e independencia en el curso de este grave litigio, del que están pendientes millares de familias honradas y laboriosas de nuestra Patria.

no ha encargado a los ministros de Alemania e Italia en Suiza que transmitan a sus Gobiernos el agradecimiento del Gobierno suizo por las citadas notas que sellan la colaboración y buenas relaciones de Suiza con sus grandes vecinos del Norte y del Sur.

La Prensa de esta mañana, al juzgar dicho acto diplomático lo califican de verdadero acontecimiento.

**INGLATERRA**

La aviación inglesa, según el ministro del Aire

Londres, 24.—El ministro del Aire hizo unas declaraciones durante las pruebas de uno de los aviones más modernos de la Aeronáutica inglesa.

El ministro manifestó que la aviación inglesa era una de las primeras del mundo. El esfuerzo de estos últimos tiempos en la construcción es verdaderamente gigantesco y se han obtenido grandes resultados.

El ministro declaró que en 1936 trabajaban en las fábricas de aviación inglesas 30.000 obreros y que actualmente pasan de 90.000.

La cuestión del Sandjak de Alejandretta

Se espera un acuerdo entre Francia y Turquía

Ginebra.—La Secretaría general de la Liga, en vista de las dificultades surgidas entre los Gobiernos de París y Ankara, ha decidido, a petición del Gobierno turco, la suspensión en sus funciones del representante de la Liga, secretario de la Comisión de la Sociedad de Naciones para Alejandretta.

En los medios turcos se expresa hoy gran satisfacción por los progresos realizados en las conversaciones francoturcas.

Las conversaciones de los Estados Mayores de ambos países han tenido también un lisonjero éxito, por lo que se espera la firma de un acuerdo.

Se espera que en la visita que Bonnet hará a Turquía en Septiembre próximo quedarán definitivamente saldadas las diferencias entre París y Turquía.

Un comentario de «Excelsior»

París.—Comentando las dificultades existentes con el Sandjak de Alejandretta y la ruptura de relaciones entre Turquía y la Sociedad de Na-

## El fin inesperado de un mitin organizado a favor de la España roja

Londres.—La duquesa de Atholl, conocida con el nombre de la «bolchevique blasonada», ha sufrido una nueva desagradable aventura en su turbulenta actividad a favor de los rojos españoles. Hace días, aplicando también en el interior del Parlamento inglés los métodos propagandistas que las organizaciones rojas han adoptado en el país, ella transformó en sala de mitin un local en la Cámara de los Comunes, utilizado para las reuniones de las Comisiones.

Numerosos diputados laboristas habían apoyado la iniciativa y la sala estaba concurrencidísima, porque la duquesa había anunciado la intervención de tres ex milicianos de nacionalidad británica, que habían regresado hacía poco tiempo de la zona de guerra del Ebro. Los convecos no sabrían así de viva voz por aquellos testigos los datos más auténticos sobre la situación española. Pero cuando los tres comparecieron en la tarima, el diputado sir Henri Page-Croft, que se había documentado para esta oportunidad, pidió la palabra para una cuestión previa y preguntó si los tres individuos no habían tenido en tiempos pasados serios conflictos con las autoridades de policía de Inglaterra.

A esta pregunta inesperada la duquesa de Atholl contestó concediendo la palabra a los «testigos», pero sir Henri Page-Croft, sostenido por varios diputados, insistió en la pregunta y los tres tuvieron que confesarse su borrascoso pasado. Uno de ellos, sin turbarse, reconoció haber cumplido ocho meses de cárcel por sedición; otro no negó haber sido uno de los instigadores del amotinamiento de Invergordon, y aún añadió que se sentía orgulloso por ello; y el tercero, finalmente, declaró haber estado por diez años en las cárceles nacionales por actos de espionaje. Con estas declaraciones la reunión pro España roja, organizada por la duquesa de Atholl, fué bruscamente terminada.—USI.

**Teatro Cervantes**

Para mañana domingo, 26

Las cinco de la tarde sección infantil

La gran superproducción nacional

**Nobleza baturra**

A las siete y media y once

La gran superproducción nacional

**Nobleza baturra**

por IMPERIO ARGENTINA y MIGUEL LIGERO

Habiendo sido autorizado por Prensa y Propaganda del Estado para poder proyectar la película Nobleza baturra en sección infantil, esta Empresa se complace en hacerlo público

Por no haber llegado las gafas especiales para poder ver la proyección Audioescopia (cine en relieve), se suspende dicha proyección como se tenía anunciado

ciones, «Excelsior» escribe lo siguiente:

«Francia, responsable dentro del territorio sometido al mandato sirio, del orden y respeto a vidas y subditos sirios, tiene el derecho de exigir la presencia de una tropa policíaca en el Sandjak.»

Se puede, sin embargo, enterver con tranquilidad un cierto equilibrio entre los contingentes de tropas francesas y turcas, siendo así que la colaboración francoturca es uno de los elementos de seguridad indispensable en Siria.—FARO.

LEA USTED

EL ADELANTADO

